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%& 继 !!次降低药品价格

后!国家发展和改革委员会
价格司有关负责人近日表
示!降价仍未到位!将继续
降低虚高药价"

记者从发展改革委价格

司了解到!"月底前!将再次
出台药品价格调整方案!涉

及近 #$$种药品" 今年全年
药品降价金额将超过 !$$亿
元" #进一步降低药品价格!

减轻群众医药费负担" $价
格司有关负责人表示%
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+& 在日前举行的国家科学

技术奖励大会上，由扬子江
药业集团与山东中医药大学
联合负责的项目 《经前期综
合征病证结合临床、基础和
新药研发与应用》获得 2006
年度国家科学技术进步二等

奖。此前，“经前平颗粒”被
中华医学会列为重点推广工

程项目。
经前平颗粒是一种纯中

药制剂，该药对经前期紧张综
合征有显著疗效，能使女性平
稳舒稳地度过经前期及月经
期，从而提高生活质量。
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“药品降价已经进行了

10年，全国性大规模降价21
次，声势很大，实效却不大。”
征求意见稿说，“这说明只要
不从‘以药养医’的根上下
手，再干 10年，再降 100次
价，也解决不了问题。”

此前，国家发改委酝酿

第 17次大幅度降低部分药
品价格之前，就有包括中国
医药商业协会在内的 24家
医药行业协会联名上书国务
院，反对采取以行政手段强
制降价这种办法。

很多医药企业认为，以

行政手段强制降低药品价
格，结果可能逼迫这些降过
价的药品退出市场，不仅不
能让老百姓享受到实惠，也
让本就处境艰难的医药企业
雪上加霜。这使一些医药企
业想方设法注册所谓 “新

药”，绕开国家的价格管制
自主定价。医药企业陷入了
一个恶性循环，不得解脱。

中国医药企业管理协会
向国务院提交的《关于改革
“以药养医” 机制的建议》
称，医药企业已经举步维艰。

统计显示，2003年到2006年
全国医药生产企业盈利能力
逐年下降，亏损金额则大幅度
上升。2003年，全国医药工业
年收入利润率税前为 9.7%，
2006年1至10月份则降为
6.34%，工业企业亏损面达到

25.5%。2005年医药商业流通
企业亏损面则达46%。

中国医药企业管理协会
认为，“以药养医”体制性造
成了上述现状。
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目前，我国医疗卫生总支

出超过 6598亿元，占 GDP
的比例为5.6%。但中国医药
企业管理协会常务副会长于
德明提供的数据显示，政府支
出占我国医疗卫生总支出的
比例仅为17%，个人支出的
比例却高达56%。同为发展

中国家，泰国政府支出占本国
医疗卫生总支出的比例为
56.3%，墨西哥政府支出占本
国医疗卫生总支出的比例为
33%。欧盟国家这一比例更是
高达80%至90%。

有数据显示，在我国公

立医院的支出中，政府投入
的只占 7%，有的三甲医院
甚至只有 3%，剩下的支出
均要靠医院自筹解决。在政
府财政投入不足的情况下，
医院通过药品价格加成收入
弥补其财政投入不足所需的

运营和发展费用，在我国被
称为“以药养医”。
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国家发改委 2005年的

统计显示，全国医院药品平
均进销差率超过 42%，而国
家规定医院还可以在此基础
上加价15%卖给患者。换言
之，目前医院实际加价已经

是国家规定的近3倍。
《关于改革 “以药养

医”机制的建议》表示，“以
药养医”现行体制下，医院
购进的药品价格越高，意味
着医院的加价收入就越高，
获利越大，这就刺激医院更
愿意用高价药。

一支青霉素的价格只有

几毛钱，利润极低，没有回
扣，医生便使用疗效接近但
价格较高的头孢类药物。目
前市场上已经有很多廉价药
品难觅踪迹，前不久上海一
病危儿童需要最普通的抗菌
药物“复方磺胺甲�唑注射

剂（复方新诺明）”，竟在全
上海找不到。

建议书指出，现行“以药
养医”制度使得医疗机构成
为逐利机构。“‘以药养医’
的制度不解决，滋生腐败的
土壤就不可能铲除，治理商

业贿赂的效果也只能是表面
的和暂时的。”建议书说。

建议书指出，“以药养

医”机制促使医生开大处方，
造成药物滥用，不仅加重了医
疗负担，同时还增加了药品的
毒副作用产生耐药性。世界卫
生组织的资料显示，中国国内
住院患者的抗生素使用率高
达80％，其中使用广谱抗生
素和联合使用的约占 58％，
远高于30％的国际水平。

L + D M N O . 4

P1QKRS

%&&

TU

建议书中说，根据卫生

部医院统计数据测算，通过
药价加成，全国医院每年的
药品加价获利收入500多亿
元，医院和医生每年从医药
企业获得“公关费”和“回
扣”也有数百亿元，这些费

用以及医院无偿占用医药企
业的上千亿元流动资金，维
系着医院的运转。

药品必须“公关”和给
“回扣”才能进入医院，意味
着药品在定价时必须给这部
分灰色支出留出空间。而目
前国家药品定价机制不合理

和权钱交易腐败，恰恰给企
业留下了可乘之机。
“药品改规格、改剂型

是被逼出来的。因为如果不
改，企业就难以生存。只有通
过这种方式获得高的定价，
才能进行药品销售的公关，

也才能获得一点利润。”在
与会的一位黑龙江代表看
来，现在的药品定价是虚定
价、大回扣，无异于把医药企
业“逼良为娼”。

面对国家屡次降价，部
分企业有口难言。辽宁省医

药行业协会会长陶钧举例
说，复方丹参片国家定价1.8
元，实际上制药企业单纯采
购该药的原料成本就已经超
过这个价格，在这样的价格
下，药厂根本无法生存。

在中国医药企业管理协

会看来，如果不从根本上改
变“以药养医”的现行制度，
目前单纯的药品降价、药品
招标采购、药品挂网采购、药
房托管等改革措施，无异于
舍本逐末。!$*+VO'%
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'[ 各界热盼的新医改在

春节过后将迈出更实质性
的一步。

据有关人士透露，一份
“医保扩面” 的具体方
案———《城镇居民基本医
疗保险制度试点方案》已
由劳动和社会保障部、卫生

部、国家发改委等部门草拟
完成，日前已上报国务院，
有望在 3月份的全国 “两
会”后予以公布。

目前在城市，城镇职工
基本医疗保险已经覆盖了
1.3亿名城镇职工；在农村，

新型农村合作医疗也对农
民医保有了制度安排，唯有
职工群体之外的其它城镇
居民———城镇个体工商户、
无业人员、职工家属、农民
工、在校学生等成了医保制
度的“真空地带”。

为此，上述 《试点方
案》就建立覆盖全体城镇居
民的基本医疗保险制度进
行了框架设计，随后将选择
一批省市区作为国家试点。

据透露，根据现有规
划，试点将从 2007年下半

年开始，2008年总结试点
经验、继续推广，预计到
2009年在全国范围内推
开。届时，医保制度将覆盖
全国13亿人口，真正实现
“全民医保”。
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对于哪些人可以参加

城镇居民医疗保险，《试点
方案》给出的界定是“城镇
职工制度没有覆盖” 的人
群，包括未纳入城镇职工基
本医疗保险制度覆盖范围

内的非从业城镇居民和学
生儿童；灵活就业人员、进

城务工人员等。
这几类“城镇居民”目

前没有受到任何一种医保制
度的保障，他们一旦患病，所
有医疗费用都要全额由自己
承担。制度的缺漏造成了医
保制度的公平性问题。

为了使城镇居民医疗保
险与现有的城镇职工医疗保
险相互对接，《试点方案》提
出，城镇居民医保和职工医
保统筹层次一致，即以县（市）
为统筹单位，设区的市在全
市范围内实行统筹。
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推行 “全民医保”，资

金来源是最大的问题。《试
点方案》 给出的筹资原则
是：“国家补助一点、地方
安排一点、个人掏一点。”

方案提出，中央财政和
地方各级财政将按一定的
比例，补助欠发达地区城镇

居民和经济困难城镇居民
参保。补助范围可能包括低
保人员、一定年龄以上的老
人、伤残人员、失业人员等，
还包括在校大中专学生。
《试点方案》另一引人

注目之处是明确规定了首
诊制和转诊制度。即城镇
居民看病首诊必须在限定
的定点社区卫生服务机构，
经过社区医疗机构诊断后，
才能转诊到大医院。这是
和城镇职工医保制度不同

的地方。
另一个不同是，现有职

工医保制度中备受争议的
“个人账户”制度在城镇居
民医保方案中也不再提及。

上百家药企上书国务院指向“以药养医”无底洞
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报道& 台北地方法院 !日第九
度开庭审理陈水扁#机要费$贪
腐案! 合议庭继续勘验发票程
序%被告之一'陈水扁之妻吴淑
珍第八度请假未出庭"

陈水扁(机要费$贪腐案公
诉主任检察官张熙怀在开庭前

接受记者采访时表示!(机要
费$贪腐案一点都不复杂!若发

票顺利勘验完毕! 他乐观地评
估此案可在端午节 )% 月 &'

日*前后就能顺利审结% !日的
庭审主要是继续让检察官和
辩方律师勘验查扣的陈水扁
办公室的 !$$$ 多张发票!核
对正本'影印本是否相符合%
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0& 记者近日从中共上海市

纪律检查委员会'上海市监察
委员会获悉&在调查上海市社
保资金案过程中!有关部门对
上海市劳动和社会保障局原
党组书记'局长祝均一等 '名
涉案党员干部的严重违纪问
题进行了调查% 根据有关规

定!经上海市委'市政府批准!

市纪委'市监察委决定!对祝
均一等 ' 人分别给予开除党
籍'开除公职处分% 这 '名涉
案党员干部的行为涉嫌犯罪!

已移送司法机关依法处理%

经查!祝均一在担任上海

市劳动和社会保障局党组书
记'局长期间!滥用职权!违规
运营社保资金!挪用巨额社保
资金给私营企业主使用!造成
严重后果%祝均一还利用职务
上的便利! 为他人谋取利益!

非法收受他人财物%祝均一道

德败坏!生活腐化%

上海市宝山区原区委副
书记'区长秦裕!利用职务便

利!为他人谋取利益!非法收
受他人财物! 通过以劣换优'

低价购房等手段获取巨额利
益%秦裕道德败坏!生活腐化%

上海市委原副秘书长兼
办公厅主任孙路一!利用职务
便利!收受贿赂!数额巨大%孙

路一道德败坏!生活腐化%

此外!上海电气)集团*总
公司原党委书记'董事长王成

明!上海电气)集团*总公司
原党委副书记' 副总裁韩国
璋! 上海市国资委原副主任
吴鸿玫! 上海工业投资 )集
团* 有限公司原总经理王国
雄! 上海市劳动和社会保障
局原基金监督管理处处长'

机构处处长陆祺伟以及上海
市房屋土地资源管理局原土
地利用管理处处长朱文锦!

利用职务便利! 为他人谋取
利益!收受贿赂%
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!$��n'%'[公务员
到民营企业上班，还可以在原

单位领取工资补偿。记者日前
从安徽省人事厅获悉，为使人
才能够在党政机关和企事业单
位之间的流动更加规范有序，
采取优惠政策鼓励公务员辞职
从事非公有制企业工作，辞职
者可领取相应的工资补偿，具

体补偿金额没有设限。此政策
出台后，引起社会一片争议。

合肥市教育局一位不愿
透露姓名的公务员说，在机关

呆的时间长了，就会对离开机
关有恐惧心理，政府给予辞职

者一定的经济补偿，体现了政
府的人文关怀。
“这其实是打了个法律

的‘擦边球’。”安徽徽天律
师事务所律师曹采峰认为，按
照国家规定：“国家公务员辞
职或者被辞退后，不保留国家

公务员身份，自批准之月的下
月起停发工资。”很显然，公
务员辞职可获一定的经济补
偿与此精神是相违背的。
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2*教育部日前颁布的+民办

高等学校办学管理若干规
定,指出!学校资产不按期过
户'办学条件不达标'发布未
经备案的招生简章和广告'

年度检查不合格! 出现这 (

种违规行为的民办高校将受
到处罚!包括处以 & 万元至 "

万元罚款' 减少招生计划或
者暂停招生%

+规定, 明确要求任何民
办高校不得在办学许可证核
定的办学地点之外办学!不
得设立分支机构!不得出租'

出借办学许可证%

!$kln'%'[ 新设
置的高校将不能在校名中使

用#中国$'#中华$'#国家$等
字样!这是记者日前从教育部
了解到的% 据了解!教育部出
台+普通本科学校设置暂行规
定,'+关于 #十一五$ 期间普
通高等学校设置工作的意见,

等相关文件!严格管理普通高

校的设置工作%

根据教育部的规定!称为
学院的本科高校全日制在校
生规模应在 !""" 人以上 !

#""" 人以上且在校研究生数
不低于全日制在校生总数 !$

的本科高校才可称为大学%

根据教育部的要求! 新设
立的高校校名不冠以 #中国$'

#中华$'#国家$等字样!不以个
人姓名命名! 不使用省' 自治
区' 直辖市和学校所在城市以
外的地域名% 高校更名时将视
具体情况执行此项政策% 高校

更名要严格按照有关规定审批
#学院$更名#大学$!从严掌握

标准!控制更名数量%不更改为
非农'林'师范的校名% 农'林'

师范院校在合并'升格时!要确
保农'林'师范教育不受削弱%
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